



Mayoría coincide en que cambio climático es dañino y debe ser prioridad para las autoridades

- Así lo reveló la Encuesta Nacional de Cambio Climático desarrollada entre la Dirección de Cambio Climático y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo
- Para el 82% de las personas, el cambio climático debería ser una prioridad alta o muy alta para la Presidencia de la República y para la Asamblea Legislativa
- 62% de las personas encuestadas cae en la categoría de ‘Alarmadas’, mientras que un 24% están ‘Preocupadas’ y 12% están en la categoría de ‘Cautelosas’.

San José. Una abrumadora mayoría de las personas en Costa Rica asegura que las actividades humanas provocaron cambios en el clima, que el cambio climático ya está causando daño a nuestras comunidades y que atender la crisis climática debe ser una prioridad tanto para la Presidencia de la República como para la Asamblea Legislativa.

Son parte de los hallazgos de la Encuesta Nacional de Cambio Climático (ENCC 2021), presentada este jueves por la Dirección de Cambio Climático (DCC) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). La ENCC se convierte en la fuente más actualizada sobre percepción ciudadana del cambio climático, aportando datos e información novedosas, necesarias y oportunas para atender la crisis climática en nuestro país.

El 93% de las personas encuestadas en la ENCC 2021 respondió que sí consideraba que ha habido cambios en las condiciones del tiempo o el clima en los últimos años. Un 86% respondió que sí había oído hablar sobre el cambio climático. Las 3 respuestas más comunes ante la pregunta de ‘¿Qué ha oído sobre el cambio climático?’ fueron “Contaminación del medio ambiente” con un 15%; “Calentamiento global” (13%); y “Más lluvias”, indicado en un 7%.

Sobre las causas, el 81% indicó que el cambio climático se da por las actividades humanas. Igualmente, la ciudadanía reconoce el daño que la crisis climática ya genera. El 72% cree que ya está causando daños a las y los habitantes de Costa Rica.

El desvelo ante la crisis climática es claro. Casi 2 de cada 3 personas encuestadas (65%) respondieron tener “muchísima preocupación” por el cambio climático. La inquietud se traslada a lo que demandan al Estado costarricense, pues para el 82% de las personas, el cambio climático debería ser una prioridad alta o muy alta para la Presidencia de la República y para la Asamblea Legislativa.

“La Encuesta Nacional de Cambio Climático 2021 nos reafirma la necesidad de tomar acciones urgentes contra el cambio climático. La población demanda que se trate la crisis climática como una prioridad. Estos resultados deben obligarnos a informar sobre nuestras acciones para combatir el calentamiento global”, aseguró la ministra de Ambiente y Energía, Andrea Meza Murillo.



“Darle continuidad a esfuerzos como la Encuesta Nacional de Cambio Climático 2021 es de suma importancia. Estos procesos permiten avanzar en la acción contra la crisis climática y mejorar la información en la cual basamos decisiones”, afirmó la directora de Cambio Climático, Patricia Campos Mesén.

“El PNUD apoya la generación de datos e información que ayuden a Costa Rica a tomar acciones firmes y decisivas ante la crisis climática. La encuesta nos muestra que las personas no reconocen las diferentes maneras en que el cambio climático tiene un vínculo con las desigualdades de género. Nos refuerza aún más que para combatir sus efectos y lograr una verdadera adaptación, es imprescindible un análisis de los costos económicos, sociales y ambientales con perspectiva de género”, comentó el Representante Residente del PNUD, José Vicente Troya Rodríguez.

Costa Rica “alarmada” pero sin movilizarse

La Encuesta Nacional de Cambio Climático 2021 tuvo la colaboración del Yale Program on Climate Change Communication (YPCCC) de la Universidad de Yale. Estos especialistas generaron la segmentación Six Americas of Global Warming (Seis Américas del Calentamiento Global), que divide a la población estadounidense en 6 grupos distintivos según sus creencias, actitudes, comportamiento y preferencias políticas sobre el clima.

Por primera vez se aplicó ese recurso de análisis en Costa Rica. Se concluyó que el 62% de las personas encuestadas caen en la categoría de ‘Alarmadas’, mientras que un 24% son ‘Preocupadas’ y 12% están en la categoría de ‘Cautelosas’. Las personas ‘Dudosas’ son el 2% y las otras – ‘Desconectadas’ y ‘Despreciativas’ – no llegan ni al 1% cada una.

Sin embargo, la alarma no se traduce en acciones o movilizaciones sociales o políticas. Si bien casi 3 de cada 4 personas (72%) dijeron que el cambio climático era “extremadamente importante” o “muy importante”, el mismo porcentaje respondió que “nunca” participa en reuniones, convocatorias u organizaciones de su comunidad sobre el tema.

La relación entre cambio climático y género resulta distante para las personas. Aunque hay investigaciones sobre cómo la crisis climática afecta en mayor proporción a mujeres y niñas, el 87% de los y las encuestadas respondieron que no consideraban que hubiera afectaciones diferenciadas entre hombres y mujeres. Este vacío en la percepción indica un reto para las y los tomadores de decisiones.

Ficha técnica ENCC 2021

Población: 1.200 personas mayores de 18 años residentes en Costa Rica

Técnica: llamadas a teléfonos celulares con cuestionario estructurado de una duración promedio de 20 minutos

Margen de error: 2,8%

Nivel de confianza: 95%

Fechas de realización: 23 de octubre al 19 de noviembre del 2020

Firma encuestadora: Borge y Asociados

Contactos para prensa:

Diego Arguedas Ortiz
Comunicador DCC
diegoarguedasortiz@gmail.com
(506) 8449-8301

Manuel Sancho Gutiérrez
Comunicador NDC Support Programme
manuel.sancho@undp.org
(506) 8917-6588